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广州广日股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2019-09 

 

投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （√）   2、分析师会议（） 

3、媒体采访     （）     4、业绩说明会（） 

5、新闻发布会   （）     6、现场参观  （） 

7、路演活动     （）     8、其他 （） 

形式 1、现场（√）  2、网上（  ）  3、电话会议（） 

参与单位 

名称及人员 

华创证券（李佳、鲁佩）、深圳鑫源瑞资产（韦杨林）、东方

证券资产管理（周杨、王延飞、林鹏）、恒盈资产管理（赖柱

安）、Matthews Asia（张煜、Joyce Li）、太平洋证券（曾博

文）、上海荣证投资（钟宝仪、胡婉银） 

时间 2019 年 8 月 28 日下午 14:00-16:00、2019 年 9 月 2 日下午

14:00-15:00、2019年 9月 5日上午 10:00-11:00 

地点 广州市海珠区新港东路 1222号万胜广场 B塔 17楼会客室 

上市公司 

出席人员 

朱益霞副总经理、、杜景来董事会秘书/副总经理、巴根证券

事务代表 

投资者关系活

动主要内容 

 

1.房地产、轨道交通及旧改业务分别占公司电梯业务量

多少比重？ 

    电梯行业作为房地产行业的下游产业，其产销量受房地

产投资与开发的影响较大。近几年，受房地产宏观调控的影

响，我国新增电梯需求增速总体放缓，但轨道交通和旧楼加

装改造等细分市场增速较快。目前来说，房地产项目约占公

司电梯销售量的 80%，公司轨道交通和旧改业务电梯销售量

及比重保持逐年增长，但总体来说其业务量占比不高。 

2.公司产品的自制情况如何？ 

    完整的产品供应链体系一直是公司的核心竞争力，也是
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支撑日立电梯、广日电梯发展的中坚力量。公司主营产品电

梯的三大核心部件：主机、控制器及门机均为自主生产；子

企业广日电气、广日物流及广州塞维拉可为日立电梯、广日

电梯及其他电梯厂商提供全产业链化的电梯零部件及物流

服务。日立电梯、广日电梯对年度供应商设置了严格的竞价

和考核机制，确保了公司产品的高标准和高质量。 

3.公司对电梯主业外的产业发展有什么规划？松兴电

气目前状况如何？ 

公司坚定以拓展智能制造装备与服务为战略导向，以电

梯为核心产业，并根据“技术关联、工艺关联、市场关联”

原则，继续多元化拓展包括智能停车设备、屏蔽门、LED、轨

道交通运维、工业机器人及工业互联网等业务。 

松兴电气目前的主要收入来源为焊接业务，近几年焊接

业务受市场环境影响，行业竞争激烈，导致松兴电气的盈利

水平下滑。在智能制造方面，松兴电气自主研发的动车组车

底检测机器人系统已于今年 3月通过了中国铁路总公司的最

终技术评审，目前在国内多个高铁系统进行试运行，并在香

港地铁检修中投入实际应用。下一步，松兴电气将加大对新

产品的推广力度，积极寻求与铁路系统达成新的业务合作。 

4.电梯旧改、加装仍是一个比较碎片化的市场，对大型

电梯企业的业绩贡献是否仍不明显？ 

一般来说，大型电梯企业会比较注重订单的转换周期。

旧改、加装业务的项目周期比较复杂，很难统一而论，目前

来说，其对企业的业绩贡献很难准确界定。 

自各地政府相继出台加装电梯扶持政策以来，旧改市场

规模不断扩大，据相关券商机构的分析报告显示，中国的旧

楼加装电梯市场存量大约有两百五十万台。为紧抓新市场机

遇，公司坚持以市场和客户为导向，加大自主研发力度，推

出了 G•PlusII 一站式加装专用电梯，制定了多样化销售模
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式与定制化后续服务。 

5. 政府是否对小区旧改、加装项目统一管理？ 

目前来看，政府还未对旧改、加装项目进行统一管

理，项目决策主体仍为小区业主。以广州市为例，根据

《广州市人民政府办公厅关于印发广州市既有住宅增设电

梯办法的通知》：“既有住宅增设电梯的意向和建筑设计方

案应当听取拟增设电梯所在物业管理区域范围内业主的意

见，并应当经本单元或者本幢房屋专有部分占建筑物总面

积 2/3以上的业主且占总人数 2/3以上的业主同意。”、“既

有住宅增设电梯应当经过业主协商”等规则,广州市政府规

定既有住宅增设电梯应由业主提供工程费用方案并符合

“双 2/3”原则。 

6.公司整梯产品中直梯和扶梯的销售占比大概是多

少？未来哪方面增速会快一点？ 

从公司目前的整梯产品结构来说，直梯与扶梯的销售

占比大约为 9：1。公司近两年的扶梯业务增速均在 10%左

右，得益于轨道交通行业的迅猛发展，扶梯作为轨道交通

市场客流运输的首选产品，未来扶梯业务增速将超越直梯

业务增速。 

7.根据国家统计局数据，电梯产量在今年上半年呈现超

过 10%的增长，这个数据是否可以准确反应行业情况？ 

国家统计局数据可作为行业分析的参考数据，但统计口

径或许与电梯行业协会不同。今年上半年电梯产销量上涨主

要还是与房地产行业有关，一方面是在全国商品房库存清理

方面取得了良好的成效；另一方面由于房地产国内刚性需求

增多、城镇化改革不断深化、政府对改善性住房及商业旅游

等多方面的政策支持力度加大，推动了房地产新建设开工的

数量。此外，基础设施、轨道交通的新增建设及更新升级，

老旧电梯更新改造、旧楼加装电梯需求增长等因素也催生了
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电梯产销量的增长。 

8. 公司是否制定了市占率相关目标？ 

为保障公司的可持续发展，公司整体战略规划中包含了

扩大市场占有率这一战略目标。为实现这一战略目标，公司

一方面将继续深耕电梯主业，做强做大电梯产业，另一方面

以形成有效协同为前提，不断加大楼宇智能装备（电梯主

业）、（新能源）汽车零部件、生产性服务业、工业机器人等

领域的开拓力度，力争打造新的利润增长点，提高公司市场

竞争力及扩大业务体量。 
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